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Judith Piquet asiste a la parada militar de la 
BRIPAC en honor a la Inmaculada Concepción 
en la Base “Príncipe” de Paracuellos del Jarama

La Brigada “Almogávares” VI de Paracaidistas (BRIPAC) 
conmemoró la festividad de la Inmaculada Concepción, 
patrona del Arma de Infantería, con una solemne parada 
militar en la Base “Príncipe” de Paracuellos del Jarama.
El acto ha sido presidido por la ministra de Defensa, Margarita 
Robles, y por el General Jefe de la Brigada ‘Almogávares’ VI 
de Paracaidistas (BRIPAC), Luis Jesús Fernández Herrero.
También ha contado con la presencia en los actos de 
homenaje y parada militar de la alcaldesa de Alcalá de 
Henares, Judith Piquet, acompañada por el teniente de 
alcalde, Víctor Manuel Acosta, y la concejala de Seguridad Orlena de Miguel.
Las celebraciones comenzaron con una misa en honor a la Inmaculada 
Concepción, seguida de la imposición de condecoraciones a miembros 
destacados de la BRIPAC. Posteriormente, se ha rendido un emotivo 
homenaje a los caídos, en reconocimiento a su sacrificio por España. El acto 

ha culminado con un desfile de las unidades de la brigada, 
que han demostrado su alto nivel de preparación.
La presencia de Judith Piquet y su equipo refuerza los lazos 
históricos entre la BRIPAC y Alcalá de Henares, ciudad 
que albergó la sede de la brigada durante décadas. Este 
vínculo se mantiene vivo en cada acto conmemorativo y en 
la memoria colectiva de su ciudad.
La festividad de la Inmaculada Concepción es especialmente 
significativa para la Infantería Española, recordando el 
Milagro de Empel de 1585, donde la intervención de la Virgen 

fue determinante para la victoria de los Tercios españoles. Desde entonces, 
la Inmaculada Concepción es la patrona de la Infantería, y su festividad se 
celebra de manera especial en la BRIPAC, sumándose de manera institucional el 
municipio complutense por haber sido antigua sede de la Brigada Paracaidista y 
por los profundos lazos que la unen a Alcalá de Henares con esta Unidad Militar. 

Esta Navidad, comprar en Alcalá puede tener 

premio gracias a la campaña “Elige Alcalá”
Hasta el próximo 7 de enero de 2025, todas las personas 
que realicen sus compras en comercios de Alcalá por un 
importe mínimo de 20 euros, podrán presentar sus tickets y 
optar a ganar bonos de 50 euros, que podrán ser utilizados 
en los comercios y establecimientos de restauración que se 
han adherido al programa. 
La forma de presentar los tickets es sencilla, a través del 
portal de inscripciones municipal del Ayuntamiento en 
https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/elige-alcala/ 
, cumplimentando los datos necesarios y adjuntando 
fotografía del justificante de compra original. Cada persona 
podrá presentar tantos tickets como desee y la lista de 
premios se publicará en el mismo portal el 31 de enero.  
El objetivo de esta nueva edición de la campaña Elige 
Alcalá en Navidad es dinamizar y promocionar el comercio 

de la ciudad, animando a residentes y visitantes a realizar 
sus compras en los establecimientos alcalaínos durante el 
periodo navideño. 
No están incluidos en la participación los tickets provenientes 
de servicios, tales como gasolineras, restaurantes, formación, 
peluquerías y cualquier otro servicio. 
La concejala de Comercio, Orlena de Miguel, ha animado 
a la ciudadanía a “promocionar la marca Elige Alcalá como 
destino de compras y a acudir a los comercios alcalaínos 
a realizar sus compras navideñas”. De Miguel ha hecho 
hincapié en “la gran oferta comercial que ofrece Alcalá de 
Henares, lo que facilita que no haya que salir de nuestra 
ciudad para realizar cualquier tipo de compra, con el 
incentivo de esta campaña, en la que cada compra puede 
tener premio”. 

El Ayuntamiento de Alcalá donará 10.000 euros 
a los afectados por la DANA a través de Cáritas

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares aprobó en la Junta de Gobierno Local 
la concesión de una ayuda de 10.000 euros destinados a través de Cáritas a 
los damnificados por la DANA del pasado 29 de octubre, que ha causado más 
de 200 víctimas mortales.
La concejala de Participación Ciudadana, Esther de Andrés, ha explicado que 
“el Ayuntamiento quiere apoyar a los damnificados por la DANA con esta 
aportación a través de Cáritas. La ayuda contará con una partida municipal 
de 10.000€ que se financiará con cargo a la aplicación presupuestaria ‘33 

231 4900003 Ayuda Catástrofes Internacionales’, del presupuesto del 
Ayuntamiento”.
La concejala ha vuelto a agradecer la solidaridad de los alcalaínos desde el 
primer momento y ha recordado que, por ejemplo, solamente en el centro 
cultural La Galatea se recogieron en apenas unas horas más de 5 toneladas 
de ayuda para los afectados. “Agradecemos a todos los vecinos de Alcalá su 
respuesta masiva y cómo se han implicado en esta recogida de ayuda para los 
ciudadanos afectados por esta catástrofe”, ha indicado De Andrés.
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Entrega del Premio Ciudad de Alcalá  
‘Ciudad Patrimonio Mundial’ al Museo 
Arqueológico y Paleontológico regional

El salón de plenos del Ayuntamiento fue escenario de la entrega del Premio 
Ciudad de Alcalá ‘Ciudad Patrimonio Mundial’ al Museo Arqueológico y 
Paleontológico de la Comunidad de Madrid, que tiene su sede en nuestra 
ciudad, con motivo del 25 aniversario de la apertura de sus puertas.
La alcaldesa, Judith Piquet, ha presidido este acto, que ha contado también con 
la presencia del consejero de Cultura y Turismo, Mariano de Paco, y del director 
general de Patrimonio Cultural, Bartolomé González, así como concejales 
del Gobierno municipal y de la Corporación, además de representantes de 
entidades y colectivos de nuestra ciudad.
Con este premio, que desde el año 2000 se entrega el 2 de diciembre, 
aniversario de la declaración de Alcalá como Ciudad Patrimonio Mundial, 
el Ayuntamiento reconoce a aquellas instituciones que han destacado por 
potenciar las actividades y actuaciones dirigidas a la recuperación, rehabilitación, 
conservación, preservación y reconstrucción, así como la puesta en valor, 
el estudio y la difusión del patrimonio mundial, tanto natural como cultural, 
material o inmaterial, tangible o intangible.
En palabras de la alcaldesa, que ha entregado el galardón al director del museo, 
Enrique Baquedano, el Arqueológico cumple “con todo el rigor y toda la 
excelencia” los méritos para recibir este reconocimiento, como “una moderna 
‘máquina’ de investigar, de enseñar y de divulgar en el marco de un histórico y 
bellísimo edificio del Siglo de Oro, como es el histórico Convento de la Madre 
de Dios que lo acoge”.
Piquet ha destacado la brillantez de la colección permanente, el éxito 
de público de las muestras temporales, la colaboración en proyectos de 
investigación en yacimientos o la organización de congresos y seminarios 
nacionales e internacionales, como hitos en la trayectoria del Museo 
Arqueológico en los últimos 25 años.
Un cuarto de siglo “de camino conjunto entre el Museo y Alcalá, entre Alcalá y 
el Museo, que se lo debemos a la Comunidad de Madrid, que en su momento 
eligió a nuestra ciudad como el mejor enclave para la conservación, custodia, 
investigación y difusión del patrimonio arqueológico y paleontológico de 
nuestra región”, ha subrayado la alcaldesa.
El consejero, por su parte, ha destacado los “altos estándares científicos y el 
gran servicio público” que ha prestado el Museo Arqueológico y Paleontológico 
a lo largo de estos 25 años. Un espacio de tiempo en el que ha recibido más 
de 2 millones de visitas, ha restaurado más de 5.000 piezas arqueológicas, 
ha impulsado 82 publicaciones científicas y ha tutelado 32 excavaciones, de 
acuerdo con los datos desgranados por De Paco, que los ha puesto de ejemplo 
de la importancia “que tienen todas las entidades que, como este museo, 
exploran nuestro pasado para poner luz a nuestro futuro”.

GUARDIÁN DEL PATRIMONIO REGIONAL
El Museo Arqueológico y Paleontológico de la Comunidad de Madrid fue creado 
por la Administración regional para la custodia, conservación, investigación y 
divulgación del patrimonio arqueológico y paleontológico madrileño. En 1985, 
cuando se traspasaron estas competencias del Estado central a las Comunidades 
Autónomas, ya se decidió que este museo tuviera su sede en Alcalá de Henares.
Ocupa un monumental edificio del centro histórico de la ciudad, el viejo 
Convento de la Madre de Dios, cuyo origen se remonta al siglo XVII. En 1987 
comenzaron los primeros trabajos de rehabilitación y adecuación a sus nuevos 
usos de este complejo barroco, formado por la antigua iglesia, las estancias 

conventuales y el claustro, que concluyeron en 1999. El 25 de mayo de ese año 
tuvo lugar la inauguración oficial.
Hasta junio de 2003 no se estrenó la exposición de su colección permanente. En 
mayo de 2007 se abrió al público el viejo claustro techado, que pasó a convertirse 
en el Patio de Cristales, usado como sala multifuncional para exposiciones, 
conferencias y eventos culturales. Y en 2020 entró en uso la ampliación del museo 
con el moderno edificio construido en la finca vecina de la antigua Comisaría de 
Policía, que permitió abrir al público la nueva sala de paleontología.
A lo largo de estos 25 años de andadura, el museo no solo ha cumplido con su 
cometido de acoger, inventariar y proteger el legado arqueológico de la Comunidad 
de Madrid, cuya expresión es la colección permanente que se puede contemplar, 
en constante renovación, en el espacio de la antigua iglesia del convento.
También se ha convertido en una referencia para la investigación científica y 
para su difusión entre la ciudadanía. Su mayor manifestación, en ese sentido, 
son el medio centenar de exposiciones temporales que se han organizado.
La organización de simposios y publicaciones y la colaboración del personal 
del museo en importantes excavaciones como las de Olduvai en Tanzania o 
el Valle de los Neandertales, han ido haciendo crecer el prestigio del Museo 
Arqueológico, que nunca ha dejado de involucrarse, por otra parte, en la 
recuperación y promoción del patrimonio alcalaíno.
Destaca, al respecto, la importancia expositiva que concede al legado 
arqueológico de Complutum, con sus espectaculares mosaicos presentados en 
espacios preferentes del museo; o su implicación en el rescate del desaparecido 
Palacio Arzobispal de Alcalá a través del proyecto de la Casa de los Arqueólogos.
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Alcalá de Henares homenajea a la 
Constitución con una lectura pública en 

el Salón de Plenos del Ayuntamiento
Alumnos de Bachillerato y FP de nueve centros educativos de Alcalá 
participan en este acto en vísperas del aniversario de la Carta Magna

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá acogió el 5 de diciembre, 
una lectura pública de la Constitución en el que han participado alumnos 
de Bachillerato y Formación Profesional de nueve centros educativos de 
la ciudad: Alborada, Alonso Quijano, Arquitecto Pedro Gumiel, Doctor 
Marañón, Escuela de Hostelería, Gredos San Diego, Ignacio Ellacuría, Lope 
de Vega y San Gabriel.
La alcaldesa Judith Piquet abrió este acto-homenaje celebrado en 
víspera del 46 aniversario de la Carta Magna, que ha estado presidido 
por un volumen de la Constitución, en el que también han participado los 
tenientes de alcalde Isabel Ruiz Maldonado, Víctor Manuel Acosta, Cristina 
Alcañiz y otros concejales de la Corporación. La alcaldesa ha indicado que 
“la Constitución es la guía de nuestra convivencia y es la protectora de 

nuestros derechos y libertades. Y además nos asegura el mejor marco de 
concordia y de entendimiento para todos los españoles en el presente y en 
el futuro; ese futuro en el que vosotros vais a empezar a ser, muy pronto, 
los protagonistas absolutos”.
En este sentido, señaló que “a pesar de todas las diferencias y desencuentros 
que podamos tener, en ella todos estamos unidos, representados y protegidos.  
Ya que nuestra Carta Magna es la garantía más sólida, perdurable y fértil 
para asegurar la libertad, la igualdad y la convivencia democrática de todos 
los españoles y para vivir con paz y bienestar en una nación tan antigua y tan 
importante en el mundo como es la nuestra”.
Como recuerdo de este acto, los alumnos han sido obsequiados con un 
ejemplar de la Constitución que editado por el Ayuntamiento de Alcalá.

Judith Piquet mantuvo un encuentro con 
las integrantes de la Asociación de Mujeres 

Democráticas Independientes Complutenses 
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, ha 
reafirmado el compromiso de su equipo de gobierno 
con la transparencia, el diálogo y el consenso como 
ejes centrales de su proyecto de ciudad. “Queremos 
que Alcalá se desarrolle en armonía con sus vecinos, 
no a sus espaldas. Nuestro objetivo es construir un 
entorno urbano amable, accesible, habitable y seguro, 
ajustado a las necesidades de todos”, ha destacado 
durante su intervención en un encuentro con la 
Asociación de Mujeres Demócratas Independientes 
Complutenses de Alcalá, como cierre de su curso 
‘Conoce tu ciudad’, todo un clásico de la vida social y cultural alcalaína.
Uno de los proyectos más ambiciosos es el Plan de Infraestructuras y Movilidad 
de Distritos, que abarca 16 intervenciones en distintos barrios, con una 
inversión cercana a los 6,5 millones de euros. Destacan en él la remodelación 
de la avenida de Guadalajara, orientada a priorizar la circulación peatonal, y 
la creación de una nueva zona de aparcamiento en Nuestra Señora de Belén, 
una demanda histórica del Distrito II.
En su diálogo con las integrantes de la asociación, Piquet ha enfatizado la 
remodelación de la plaza de Cervantes, con mejoras en pavimentación, zonas 
verdes y accesibilidad, reafirmando su función como espacio de encuentro y 
convivencia, bajo la premisa de “más bancos, más árboles y más sombra”. 
También se trabaja en la plaza de San Lucas, para revitalizar este espacio con 
pérgolas, zonas infantiles y mayor accesibilidad, así como para favorecer la 
comunicación con el barrio de San Isidro. La alcaldesa ha señalado como 
prioritario avanzar en la construcción de una nueva estación de autobuses, 

cuya ubicación será en el antiguo parque de Servicios. 
Asimismo, ha pedido mayor celeridad a Adif en la 
remodelación de la estación de Cercanías, resaltando 
las molestias que las obras están causando a usuarios 
y vecinos.

LIMPIEzA y SEGURIDAD
La gestión de la limpieza y la recogida de residuos 
es una prioridad: “La limpieza es higiene, decoro y 
estética”, ha declarado, destacando el refuerzo de 

las limpiezas de choque y la implementación de un sistema de recogida de 
basuras más eficiente en el casco histórico.
En materia de seguridad, Piquet ha destacado la puesta en marcha de la nueva Policía 
de Barrio, con la que se busca fortalecer la proximidad con los vecinos y comerciantes, 
garantizando una respuesta ágil y cercana y potenciando la prevención.
Por otra parte, la alcaldesa ha sido contundente al denunciar la situación del 
Centro de Acogida de Emergencia y Derivación de inmigrantes (CAED) en 
la Base Primo de Rivera. “Estamos hablando de un campamento de 1.700 
personas en condiciones inadecuadas. Es una falta de lealtad institucional. Ni 
Alcalá ni sus vecinos merecen este caos migratorio”, ha lamentado.
Judith Piquet ha concluido reafirmando su compromiso con una Alcalá inclusiva 
y sostenible: “Nos esforzamos cada día por construir una ciudad donde todos 
puedan vivir, trabajar y formar una familia en condiciones dignas. Porque somos 
vecinos de Alcalá y trabajamos con la ilusión de hacer de nuestra ciudad un 
lugar mejor para todos.”.
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La alcaldesa participó en los actos de conmemoración 
de la Declaración de la Universidad como Patrimonio 

Mundial organizados por la Universidad de Alcalá 

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, participó en los actos 
de conmemoración de la Declaración de la Universidad como Patrimonio 
Mundial organizados por la Universidad de Alcalá, bajo el título: 
‘El legado vivo de la Universidad de Alcalá: 525 años de Defensa del Patrimonio’.
El acto, celebrado en el Paraninfo de la Cisneriana y conducido 
por Javier Rivera, profesor emérito de Composición Arquitectónica de la 
Universidad, ha contado con la intervención de Jesús García Calero, director 
de ABC Cultural, que ha impartido la conferencia ‘La ciudad de Alcalá y la 
máquina del tiempo’ y que recientemente acaba de publicar el libro Historia 
entre ficciones, dedicada a nuestra ciudad, como parte de una serie de 
libros de viajes de las Ciudades Patrimonio de la Humanidad.
También ha participado Juan Ramón Romero, director del Archivo Histórico Nacional; 
y ha clausurado el acto José Vicente Saz, rector de la Universidad de Alcalá.
Durante el mismo, se ha presentado una reedición de la Carta bulada del 
papa Alejandro VI concedida en 1499 al Cardenal Cisneros para la fundación 

de un colegio universitario en Alcalá. Se trata de una reproducción en piel 
compuesta por 15 ejemplares, editados con el propósito de preservar el 
patrimonio cultural y el valor histórico.
El rector ha hecho entrega a la alcaldesa de Alcalá de uno de estos exclusivos 
ejemplares demostrando la sintonía y el estrecho vínculo que une a Universidad 
y Ayuntamiento. En ese sentido, Piquet ha destacado “el compromiso, la 
devoción y la admiración que la ciudad y sus vecinos profesan a su centenaria 
Universidad”.
La regidora alcalaína también ha señalado que “nuestra Universidad, 
su legado histórico y cultural, su presente pujante y dinámico y su 
brillante proyecto de futuro, son fundamentales para ubicar y señalar 
a Alcalá de Henares en el mapa como la gran ciudad que es”. “Y con 
inmenso orgullo, los alcalaínos tenemos el privilegio de disfrutar de 
una Universidad y una ciudad del mundo y para todo el mundo”, ha 
apostillado la alcaldesa.
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Las maravillosas voces de la  
Schola Cantorum y una chocolatada 

popular inauguran la Navidad en Alcalá
También ha abierto sus puertas el Belén Tradicional de la  
Casa de la Entrevista, y el Gran Belén Monumental de Gal  

Alcalá de Henares ha inaugurado oficialmente la Navidad 2024, con el pregón 
a cargo de la Schola Cantorum, que este año cumple su 50 aniversario. Sus 
melodiosas voces y sus villancicos han dado el pistoletazo de salida desde el 
Quiosco de la Música mientras se iluminaba la Plaza de Cervantes.
El acto ha estado presidido por la alcaldesa Judith Piquet, acompañada por 
los tenientes de alcalde Víctor Manuel Acosta y Gustavo Severien, y el concejal 
de Fiestas y Tradiciones Populares, Antonio Saldaña, así como otros miembros 
de la Corporación, el obispo de la Diócesis de Alcalá, Antonio Prieto, o el 
presidente de la Asociación Complutense de Belenistas, Leopoldo Herrero, 
entre otras autoridades.
Luis Ortega, presidente de la Schola Cantorum, ha sido el encargado de 
impartir el pregón ante miles de personas que posteriormente han podido 
disfrutar de una chocolatada popular, que también han podido disfrutar las 
personas celiacas.
Después de las palabras de Ortego, el presidente de la Asociación 
Complutense de Belenistas, Leopoldo Herrero, ha hecho entrega de un 
obsequio conmemorativo al pregonero de la Navidad. Posteriormente, 
ha tomado la palabra la alcaldesa Judith Piquet, que ha destacado que “la 
Navidad se vive y se siente de una manera muy especial en Alcalá porque su 
gente, sus costumbres y sus tradiciones, la hacen vivir y sentir de una manera 
única, muy familiar, muy festiva y muy emotiva a la vez”. “Y ese es el espíritu 
con el que el Ayuntamiento entiende y afronta estas fiestas, como un punto 
de encuentro y de reencuentro de familias, de seres queridos y amigos. Pero 

sin olvidar que la Navidad, por encima de todo, es un sentimiento, un espacio 
para dar rienda suelta a los deseos más puros y nobles, al acompañamiento y 
a la alegría, a la generosidad y a la fraternidad”, ha continuado.
En esa labor de hacernos vivir y sentir la Navidad en Alcalá, con toda su emoción 
y con todo su sentimiento, la alcaldesa ha reconocido la trayectoria de los 
pregoneros de este año, la Schola Cantorum, en su 50 aniversario. “Nuestros 
escolanos han enriquecido la vida cultural y social de Alcalá, además de llevar 
su nombre por todos los rincones de España y más allá de nuestras fronteras”, 
ha dicho la alcaldesa.
Piquet también ha querido agradecer el trabajo de la Asociación Complutense 
de Belenistas, que “trabajan durante todo el año para regalarnos el misterio 
y la magia del nacimiento de Jesús a través de sus maravillosos belenes, que 
una Navidad más vamos a poder disfrutar en la Casa de la Entrevista y en la 
antigua fábrica de Gal”.

ChOCOLATADA, PASACALLES NAvIDEÑO y BELéN  
EN LA CASA DE LA ENTREvISTA

Tras el pregón y la chocolatada popular en la Plaza de Cervantes, donde ha 
abierto el mercado navideño con la noria, la pista de hielo o el tiovivo entre 
otras atracciones, el público ha podido disfrutar de un pasacalles navideño 
que ha recorrido las iluminadas calles del Centro Histórico hasta los Santos 
Niños pasando por la calle Mayor.
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Por último, tuvo lugar la apertura de puertas del Belén Tradicional, de la 
Asociación Complutense de Belenistas, ubicado en la Casa de la Entrevista. 
Se trata de un año más será un Belén de unos 35 metros cuadrados a cuatro 
caras vistas, con unas 75 figuras de entre 30 a 24 centímetros.
Este año regresa con renovado esplendor pues ha sido objeto de una 
exhaustiva reforma, que transporta a los visitantes al momento en que los 
Reyes Magos llegan para rendir homenaje de adoración al Niño Jesús. La 
escena, meticulosamente recreada, muestra a la Sagrada Familia acogiendo 
en un humilde aprisco la visita de los viajeros reales. Es esta recreación 
cuidada por los detalles y la fidelidad a la narrativa bíblica lo que hace que ese 
momento cobre vida ante nuestros ojos.

Por eso este belén, este año, lo han denominado ‘Entrevista en Belén’, en 
homenaje también a esta extraordinaria sala de exposiciones que ha acogido 
este belén durante más de 22 años. Detrás de esta obra de arte hay un equipo 
de dedicados artesanos voluntarios, cuyo esfuerzo ha sido fundamental 
durante más de nueve meses de arduo trabajo.
Por otra parte, este sábado el 30 de noviembre se inaugurará el Gran Belén 
Monumental de la Antigua Fábrica de Gal, de unos 250 metros cuadrados de 
tamaño aproximadamente y más de 330 figuras entre personajes y animales 
con tamaños que varían entre los 50 centímetros de alto y los 14 centímetros.
Consulta el programa de Navidad en el siguiente enlace
https://festejos.ayto-alcaladehenares.es/wp-content/uploads/2024/11/WEB_
PROGRAMA-25-nov-2024.pdf
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Abre sus puertas el Antiquarium de 
la Ciudad Romana de Complutum, un 

portal hacia la historia romana en Alcalá
La alcaldesa Judith Piquet y el consejero de Cultura 

Mariano de Paco han inaugurado estas dependencias

La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, junto al consejero de Cultura, Turismo 
y Deporte, Mariano de Paco, asistieron a la inauguración del Antiquarium de 
la ciudad romana de Complutum, en la que también han estado presentes el 
director general de Patrimonio Cultural de la Comunidad de Madrid, Bartolomé 
González, los tenientes de alcalde Isabel Ruiz Maldonado, Víctor Manuel 
Acosta y Gustavo Severien, el concejal de Patrimonio Histórico, Vicente Pérez, 
otros miembros de la Corporación o el director del Museo Arqueológico y 
Paleontológico de la Comunidad de Madrid, Enrique Baquedano.
La alcaldesa Judith Piquet ha destacado que “hacemos realidad un proyecto de 
divulgación y de promoción turística y cultural largamente esperado en el que 
mostramos y transmitimos al mundo la importancia de nuestro pasado romano, 
en el marco de la conmemoración del aniversario de Alcalá como Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad, hoy 2 de diciembre”.
En esta línea, la alcaldesa ha resaltado que “Alcalá es la capital arqueológica 
de la Comunidad y un importante referente nacional en todo lo que tiene que 
ver con vestigios del pasado. Y lo es, sobre todo, gracias a este yacimiento 
de Complutum, la memoria arqueológica de la que fue la ciudad romana más 
importante del centro de la península”.
Este Antiquarium es una nueva e importante infraestructura del Patrimonio 
Histórico de la ciudad de Alcalá de Henares, a la vez cultural, turística y educativa. 
Se trata de uno de los elementos estratégicos más importantes dentro del Plan 

Director de la Ciudad Romana de Complutum, que guía las prácticas en el 
yacimiento que desarrollan Ayuntamiento y Comunidad de Madrid. Se concibe 
como la puerta de acceso y principal referencia museográfica y didáctica dentro 
del Parque arqueológico de Complutum, donde se custodian y muestran los 
restos de la única ciudad romana clásica de la Comunidad de Madrid, y una de 
las más importantes de la Hispania romana, recuperada gracias a las acciones 
del Ayuntamiento, titular del Bien, y de la Comunidad de Madrid en los últimos 
30 años, con apoyo de diversas Instituciones y de fondos europeos.
Partiendo del Antiquarium es posible visitar magníficos espacios arqueológicos 
de la Antigüedad clásica de nuestra región, muchos de ellos de primer orden 
internacional entre otros la Casa de los Grifos, la Casa de Hippolytus o el 
Foro de Complutum, conteniendo entre otras cosas magníficos conjuntos de 
mosaicos y de pinturas murales.

EL EDIFICIO y EL ENTORNO
El Parque Arqueológico, abierto al público en sucesivas fases (principalmente en 
1999, 2009, 2012) viene a atender un importantísimo yacimiento arqueológico 
que fue conocido y excavado desde el Renacimiento español en el siglo XVI. En 
la segunda mitad del siglo XX había quedado convertido en una zona suburbana 
de la Alcalá moderna. Es gracias a la adquisición de los terrenos por parte del 
Ayuntamiento y a las labores emprendidas por este, y luego en colaboración 
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con la Comunidad de Madrid, desde la década de 1980 y 1990, cuando 
progresivamente se ha recuperado y convertido en uno de los elementos de 
mayor significación de la ciudad y de la región.
Complutum adquirió el máximo nivel de protección a partir de que la Comunidad 
de Madrid acometió su Declaración como Bien de Interés Cultural, con categoría 
de Zona Arqueológica, en el BOCM, de 20 de febrero de 1992.
La apertura al público del Antiquarium ha contado con las aportaciones 
conjuntas de Dirección General de Patrmonio Cultural, Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, y fondos europeos del plan EDUSIAH (Estrategia de Desarrollo 
Urbano Sostenible e Integrado de Alcalá de Henares).

LOS CONTENIDOS
El Antiquarium es una moderna instalación museográfica donde, combinando 
métodos tradicionales con las tecnologías más modernas, se exponen los 
diferentes aspectos de las ciudades romanas, y concretamente la de Complutum. 
Ocho espacios introducen al visitante en un viaje de 2000 años, abarcando 
desde los más puramente arqueológicos y materiales hasta cuestiones culturales 
de fondo, como el pensamiento o las características de la sociedad. Es una 
inmersión en el mundo de la Antigüedad Clásica, que es la base de nuestra 
ciudad, de nuestra región, y en definitiva del modo en que nuestra cultura 
occidental organiza sus modos de vida.
Mediante más de 600 piezas arqueológicas procedentes en su mayoría de 
la colección municipal, y de la cesión en depósito del Museo Arqueológico 
y Paleontológico Regional, además de maquetas, videos, textos, audios, 
elementos interactivos y recursos inclusivos (textos de lectura fácil, elementos 
táctiles…) se desarrolla una narración exhaustiva, actualizada, atractiva e 
ideada para llegar al gran público, y que se cimienta sobre los tres pilares 
del trabajo sobre el patrimonio histórico: investigación, conservación, 
divulgación.

LA NARRACIóN POR ÁMBITOS
1. Nacimiento de una ciudad, sirve de recepción al visitante: es la introducción 
necesaria para comprender el origen de Complutum.
2, La ciudad y el territorio, explica cuál es el territorium administrado por 
Complutum (cerca de la mitad de la actual Comunidad de Madrid, y parte de 
Guadalajara) y quiénes eran sus territorios vecinos.
3, La vida privada, se acerca al refinamiento de la cultura y las costumbres de 
época romana, muy bien representada en Complutum a través de delicadas 
vajillas para la mesa, ajuares para el arreglo personal, la jardinería y desde luego 
magníficas casas privadas, como la Casa de los Grifos.
4, El motor de la ciudad, nos introduce en las complejas actividades económicas 
de Complutum, desde las más básicas como la agricultura o la ganadería, 
hasta las más complejas como las redes comerciales de larga distancia, con 
productos procedentes de la propia Italia, del otro lado de la frontera del 
Rin o del Norte de África, pasando por los servicios más cotidianos como la 
industria textil o las lavanderías.

5, Grandes constructores, se dedica a una de las principales características del 
mundo romano, y que constituyen su legado físico y arqueológico más evidente: 
su calidad como grandes constructores.
6, El mundo simbólico, se acerca a un aspecto muchas veces olvidado en los 
museos arqueológicos, como es el complejísimo pensamiento de la Antigüedad 
romana: el arte, la filosofía, la religión, la magia, la muerte o el ocio cultivado, 
son cuestiones sobre las que los romanos reflexionaron abundantemente.
7, Complutenses. Se trata de una selección de los tipos sociales más 
representativos que se encontraban en esta ciudad entre los siglos I y V d.C.  
Personajes todos ellos verídicos, aunque sus historias han sido verosímilmente 
desarrolladas para una mejor asimilación por el público actual. Los personajes 
se representan mediante materiales arqueológicos, fotografías artísticas, una 
producción de ocho vídeos de animación narrando su historia, y audios para 
saber más detalles sobre estos grupos sociales.
8, dedicado a los juegos y espectáculos, con la proyección en gran pantalla de un 
video que presenta al principal de los espectáculos romanos: las carreras de carros.
El Antiquarium finaliza con una sala dedicada a exposiciones temporales donde 
se irán mostrando las principales novedades que se vayan produciendo en el 
Parque arqueológico, u otros temas de interés, como la posibilidad de palpar 
materialmente una serie de réplicas de materiales arqueológicos

EL EDIFICIO y LAS INFRAESTRUCTURAS
El Antiquarium es una edificación de arquitectura moderna, construido entre 
2007 y 2010, reformado y modernizado en 2021, y que enlaza con los restantes 
espacios del Parque, de manera inmediata con dos importantes elementos 
arqueológicos que representaban el acceso a la ciudad romana: la Fuente del 
Juncal y los restos de un arco de cuatro frentes que monumentalizaba el acceso 
desde occidente.
Dispone de dos plantas habilitadas para la exposición permanente, con una 
superficie aproximada de 1.000 metros cuadrados. En otras dos plantas, sótano 
y semisótano, se desarrollan las infraestructuras necesarias para el desarrollo de 
las tareas de investigación, divulgación y conservación: almacenes, talleres de 
restauración, oficinas, salas para talleres familiares e infantiles… Esto sirve para 
albergar la intensa actividad desarrollada en el Parque Arqueológico.
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Alcalá invierte 2,9 millones en dotar 
a la Plaza de Cervantes de más zonas 

de encuentro con zonas verdes, 
bancos y más reclamos turísticos 

La alcaldesa Judith Piquet presentó el proyecto de mejora, mantenimiento 
y rehabilitación de la Plaza de Cervantes, en el que se invertirán 2,9 millones 
de euros, tras la concesión de una subvención directa en el marco del Plan 
de Recuperación, Transformación y Resiliencia destinada a la financiación 
de proyectos sostenibles de mantenimiento y rehabilitación del patrimonio 
histórico con uso turístico. Se trata de un proyecto de gran importancia para 
el urbanismo y el patrimonio de Alcalá, pero especialmente para su dimensión 
social y turística, que va a permitir incorporar a la plaza más zonas verdes y más 
bancos, así como una pavimentación renovada, mobiliario urbano, iluminación 
o mejoras funcionales, de infraestructuras y de accesibilidad en la Plaza. 
Acompañada por los tenientes de alcalde Isabel Ruiz Maldonado, Víctor 
Manuel Acosta y Cristina Alcañiz, y el concejal de Patrimonio Histórico, 
Vicente Pérez, Piquet ha explicado también que “se va a llevar a cabo una 
mejora muy sustancial en la dotación de infraestructuras e instalaciones del 
servicio eléctrico y de agua, básicamente”. 
En concreto, se van a modernizar las infraestructuras para mejorar la 
red eléctrica dentro de la plaza, con nuevas canalizaciones, arquetas 
registrables o armarios encastrados en las pilastras, la red de saneamiento 
con canalizaciones, pozos o nuevas acometidas, y de abastecimiento y 
riego, teniendo en cuenta la nueva distribución de parterres y nuevas zonas 
verdes. “Se trata de una reforma, ésta última, poco vistosa pero muy útil y 
necesaria porque va a permitir, entre otras mejoras, reducir al mínimo las 
tomas y canalizaciones en superficie”, ha dicho Piquet.
Además, también se realizarán actuaciones de alumbrado público con 
criterios de mejora de la eficiencia energética, de modo que se sustituirán 
y reubicarán luminarias dentro de la plaza.
Por otra parte, también se sustituirá la pavimentación, que en algunos casos 
se encuentra muy deteriorada, con acabados que guardan identidad con los 

preexistentes, y se incorporarán pavimentos indicadores direccionales para facilitar 
la accesibilidad dentro de la plaza y conectar con las intervenciones previas.
En esa línea de mejora de la seguridad y la accesibilidad se incluye también 
la instalación de una plataforma elevadora vertical para facilitar el uso de los 
baños públicos bajo el Quiosco de Música a personas con movilidad reducida.

REFUGIO ANTIAéREO
Del proyecto forman parte, además, nuevas intervenciones en el gran 
hallazgo del refugio antiaéreo de la Guerra Civil, que fue fruto del impulso 
y el empeño de este Gobierno municipal. Las obras van a incluir el 
acondicionamiento de las escaleras del acceso original y la adecuación de las 
dos primeras salas, que constará de nuevo solado, iluminación, ventilación 
o elementos de protección en los pozos. Fruto de esta actuación y para 
integrar el acceso al refugio, se realizarán nuevos trazados de parterres.
Una actuación que va a ser preludio para la musealización de este espacio, 
en la que ya se está trabajando con la Dirección General de Patrimonio de 
la Comunidad de Madrid, para convertirlo en un nuevo reclamo turístico.

LETRAS DE ALCALÁ DE hENARES y LA FIRMA DE 
CERvANTES EN BRONCE

El proyecto también incluye nuevos reclamos, como es la instalación 
del nombre de la ciudad en grandes letras corpóreas metálicas junto 
a uno de los parterres de la zona norte de la Plaza en acero pulido, la 
colocación de la firma de Cervantes en bronce en el pavimento, frente 
a la estatua, o el tratamiento con zona verde para recrear la huella de la 
antigua Iglesia de Santa María.



[13]

MÁS BANCOS y zONAS vERDES
La alcaldesa ha recalcado que “frente a la propuesta de reforma anterior, 
que eliminaba arbolado y parterres, y que suprimía asientos y recortaba las 
áreas estanciales, tratando de convertir nuestra histórica plaza en una suerte 
de gran auditorio para eventos y espectáculos; este equipo de Gobierno 
apuesta por consolidar el concepto tradicional de una plaza de Cervantes 
para la convivencia y el disfrute de todos los vecinos de la ciudad y de 
nuestros visitantes”. “Un lugar fresco y acogedor en verano, -ha añadido- 
dotado con grandes superficies de sombra, con fuentes y con bancos de 
sobra para el descanso; y un espacio de paseo ideal para el resto de las 
estaciones, amplio, soleado y ventilado”. 
En este sentido, se crea una nueva zona verde en el norte de la Plaza 
de Cervantes y se incrementan los bancos. En concreto, se introducen 
ejemplares de arbolado nuevos al norte y nuevas áreas de rosales y plantas 
florales. Además, se mantienen los bancos corridos existentes en la zona 
central de la plaza y las zonas norte y sur, se introducen bancos corridos 
nuevos iguales a los existentes, se reubican los bancos de piedra existentes 

en los paseos laterales y se introducen cuatro bancos de granito accesibles 
nuevos en la zona norte de la plaza, y se incorporan dos fuentes accesibles 
en los paseos laterales.
“En definitiva, -ha continuado Piquet- con este proyecto pretendemos ante 
todo reforzar la esencia de la plaza de Cervantes como lugar de encuentro, 
de recreo y de estancia, como el punto de unión y de reunión de vecinos 
de todos los barrios de la ciudad; turistas y universitarios; como lo viene 
siendo desde hace muchísimas generaciones. Esa es la naturaleza de 
nuestra plaza y es la que queremos cuidar e incentivar con este proyecto”. 
No obstante, con una infraestructura y unos servicios renovados, la Plaza 
no dejará de ser el espacio principal de los grandes acontecimientos y 
celebraciones culturales y festivas que pueblan nuestro calendario social, 
y ser el gran pórtico que da la bienvenida en nuestra Ciudad Patrimonio 
a miles de visitantes. “Pero queremos, ante todo, que nuestra plaza de 
Cervantes continúe siendo un ágora viva y bulliciosa, activa y carismática; 
nuestro gran espacio público, en el sentido más amplio y más puro de la 
palabra”, ha concluido Piquet.
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Alcalá pondrá en marcha una línea de 
ayudas al sector del taxi para la instalación 

de mamparas y cámaras de seguridad 

El Ayuntamiento de Alcalá continúa su plan de 
mejoras en los barrios e invierte 75.000 euros en 

renovar las aceras de la calle Toledo en el Val 

Las concejalas de Seguridad, Orlena de Miguel, y de Movilidad, Cristina 
Alcañiz, han mantenido recientemente un encuentro con representantes de la 
Gremial del Taxi para poner en marcha una línea de ayudas para la instalación 
de mamparas y también para la instalación de cámaras de videovigilancia con 
el objetivo de reforzar la seguridad de los profesionales del taxi.
De Miguel ha explicado que la reunión es fruto del compromiso del Gobierno 
alcalaíno tras el trágico suceso de la muerte de Isidro, el segundo taxista 

asesinado en Alcalá en los últimos 5 años, “el Ayuntamiento de Alcalá no 
podía mantenerse al margen y hemos ofrecido nuestra colaboración, hemos 
escuchado sus necesidades, hemos hablado de ayudas para la instalación 
de cámaras y para la adquisición de mamparas de seguridad homologadas; 
también se ha acordado estrechar la colaboración con Policía Local para 
mejorar la seguridad, real. Medidas concretas para que lo que les sucedió a 
José Luis y a Isidro, no vuelva a pasar”.

El Ayuntamiento de Alcalá, a través de la Concejalía de Obras y Mantenimiento 
Urbano y Edificios Municipales, continúa las mejoras en los barrios de la ciudad 
y está realizando una actuación en el acerado de la calle Toledo en el barrio 
del Val con una inversión de más de 75.000 euros.
La alcaldesa Judith Piquet, acompañada por la teniente de alcaldesa y 
presidenta del Distrito V, Isabel Ruiz Maldonado, y el concejal Antonio Saldaña, 
ha visitado esta mañana esta zona. “Se trata de una actuación muy demandada 
por los vecinos, que nos habían hecho llegar el mal estado de la acera. La 
obra va a suponer una mejora en la accesibilidad universal eliminando barreras 
arquitectónicas y mejorando la seguridad peatonal”, ha indicado Piquet. 
“Seguimos con nuestro plan de obras y mejoras en los barrios, en este caso 
en la calle Toledo, en el Val. Esta actuación se suma a las que ya hemos hecho 
en este barrio como el asfaltado y mejora de las aceras de la calle Santander 
en el entorno del centro de Mayores El Val y del colegio Pablo Picasso, o la 
mejora de la curva en el Camino de los Afligidos próximo a los campos de 
fútbol del Avance”, ha añadido la alcaldesa.

ACERAS DETERIORADAS
En concreto, la calle Toledo presentaba deterioros en el pavimento de las aceras 
como son hundimientos y levantamiento de baldosas y bordillos que suponen 
un peligro para el transito normal de personas, debido fundamentalmente al 
crecimiento del arbolado existente en la vía.
En este sentido, el crecimiento de las raíces de los árboles genera levantamientos 
en el soldado de las aceras, incluido la base de las mismas, provocando 
agrietamientos en las baldosas hidráulicas. A su vez las dimensiones de los 
alcorques son insuficientes según la envergadura del árbol plantado, lo que 
hace en algunos de los casos.
La dimensión insuficiente de los alcorques afecta a la ventilación natural de 
las raíces y a la capacidad de absorción de nutrientes lo que hace que el 
crecimiento de las raíces del árbol busque fuentes de agua externa, en este 
caso en zona ajardinada de las fincas contiguas, lo que genera en este caso 
que el suelo se resquebraje y produzca levantamientos y agrietamientos en 
los pavimentos.
El concejal de Obras, Antonio Saldaña, ha explicado que “el objetivo de esta 
obra es dar respuesta a una demanda histórica de los vecinos, adecuando y 
renovando el itinerario peatonal en aceras para conseguir unas condiciones 
plenas de confort y seguridad al transitar por las aceras, a la vez que se respetan 

las zonas de arbolado actuales”. Saldaña ha informado que “nos encontramos 
con una zona con un deterioro importante en su pavimentación lo que lleva 
a ser peligroso para cualquier tipo de personas, donde por desgracia ya ha 
habido caídas, pero más aún a los que tengan algún tipo de discapacidad 
tanto visual como de movilidad. Por ello, la actuación pretendida repara el 
estado actual y mejora las condiciones de accesibilidad para personas con 
discapacidades tanto visuales como de movilidad creando por lo tanto un 
itinerario más accesible libre de obstáculos con rebajes en los diferentes 
lugares de acceso y/o circulación”.
La actuación consiste en el levantamiento del solado para eliminar las causas 
que han deteriorado la acera. A su vez se amplía el ancho de acera, para 
poder ampliar los alcorques hacia la calzada en 40 centímetros. La ampliación 
de los alcorques es necesario para que puedan seguir desarrollándose con 
normalidad sin que afecte lo menos posible a los elementos de la acera. Para 
ello, será necesario el desplazamiento de sumideros y la creación de otros, 
debido a los niveles de solado con el fin de evacuar las aguas rápidamente. 
Las obras finalizarán en las próximas semanas.
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El Ayuntamiento de Alcalá acomete una 
actuación integral de mejora y mantenimiento 

en las zonas verdes del Parque Magallanes 

La Concejalía de Medio Ambiente comenzó los trabajos de mejora y 
mantenimiento en el Parque Magallanes. El concejal Vicente Pérez ha explicado 
que “entre las actuaciones, se contempla la poda de mantenimiento y limpieza 
de todo el arbolado, sobre todo en lo que respecta a incidencias de ramas 
secas, bajas, para la liberación de farolas y conflictos con fachadas”. Además, 
se acometerán podas de seguridad de ejemplares de olmos, que cuentan 
estructuras biomecánicas débiles. Asimismo, se van a retirar los árboles y 
arbustos secos de pequeño porte.
Además, también se va a proceder al recorte de la hiedra en la zona de los 
muretes elevados para liberar los bordillos y las letras del cartel, al desbroce y 

recorte de la vegetación espontanea de la zona del cartel y de todo el parque, 
así como al recorte de los setos. También se va a realizar el soplado de todos 
los paseos y las zonas con acumulación de hojas.
Por otra parte, se van a eliminar los tutores de las plantas inservibles y recolocar 
los que todavía tengan funcionalidad. Asimismo, se va a reparar el mobiliario 
que se encuentre roto y se van a eliminar pintadas en zonas de los muretes de 
las letras de Parque Magallanes.
Por último, en los próximos meses está previsto realizar nuevas praderas de 
césped en los parterres más cercanos a la calle Camino del Juncal, así como 
nuevas plantaciones de arbolado
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El Ayuntamiento de Alcalá invertirá más 
de 370.000 euros en la renovación del 

pavimento en el barrio de Lope de Vega
La alcaldesa ha anunciado esta inversión que forma parte del plan 
‘Alcalá mejora sus barrios’ impulsado por el Gobierno de Alcalá

La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, acompañada de las tenientes de alcalde 
Isabel Ruiz Maldonado y Cristina Alcañiz, y la concejala de Seguridad, Orlena de 
Miguel, visitaron el barrio de Lope de Vega, donde el Ayuntamiento de Alcalá 
va a invertir de más de 370.000 euros en la mejora del entorno urbano en la 
pavimentación de esta zona, con la consecuente adecuación y mantenimiento 
de infraestructuras, mobiliario urbano, señalización y zonas de paso afectadas, 
dentro del Plan ‘Alcalá mejora sus barrios’ impulsado por el Gobierno de Alcalá. 
La alcaldesa ha explicado que “hoy hemos visitado el entorno de Lope de Vega, 
donde vamos a invertir 370.000 euros en asfaltado, una demanda histórica 
de los vecinos, ya que es una zona en la que apenas se ha invertido desde 
que se construyeron las casas hace más de 50 años. Hemos hablado con los 
vecinos. Seguimos trabajando en los barrios más antiguos de Alcalá y seguimos 
trabajando para mejorar la vida de nuestros vecinos”.
En concreto, las actuaciones contemplan la renovación de una superficie de 
asfaltado de unos 10.873 metros cuadrados y abarcan las calzadas de las calles 
Lope de Rueda, Padre Mariana, Francisco Huerta y Vega, Alonso Sánchez, 
Dulcinea, Juan de la Cueva, Celada (parcialmente), Padre Flores y Alonso Deza. 
Las actuaciones a realizar incluyen mejoras en la movilidad y la seguridad de los 
peatones, como la sustitución de las señales verticales actuales por señales tipo 
LED, la renovación de los bordillos deteriorados, en concreto, entre parte de la 
franja de aparcamiento de la calle Juan de la Cueva y la zona verde anexa, el 
saneado de las calzadas, la renovación de la capa de rodadura o la ampliación de 
tres alcorques en la acera sureste de la calle Alonso Sánchez, cuyos respectivos 
ejemplares están levantando significativamente el pavimento existente, con 
objeto de reducir las posibilidades de tropiezo del peatón. 
El proyecto, que se desarrollará a lo largo de 2025, también contempla diversas 

mejoras en la accesibilidad como son la incorporación de pavimento podotáctil 
en el paso de peatones correspondiente a la orejeta ejecutada en calle Celada, 
así como en el situado en la intersección entre las calles Alonso Sánchez y 
Alonso Deza, y la ampliación del ancho de acera en un tramo de la calle Juan 
de la Cueva.
La actuación forma parte del Plan ‘Alcalá mejora sus barrios’ impulsado por 
el Gobierno de Alcalá. Dicho plan abarca mejoras en zonas como Avenida de 
Guadalajara, Paseo de Aguadores, Ronda Fiscal, calle Azucena, el entorno entre 
Reyes Católicos y los Gorriones, Tabla Pintora, la plaza junto al colegio Santos 
Niños, Diego Ros y Medrano, José María Pereda, Batalla de Lepanto o José 
Chacón, entre otros lugares, además del aparcamiento de Nuestra de Nuestra 
Señora de Belén, todas ellas reivindicaciones históricas por parte de los vecinos.

PASARELAS ANTIDESLIzANTES
Por otra parte, la alcaldesa también ha visitado el resultado de las obras realizadas 
en las pasarelas de las calles Escudo y Gaceta, donde se han incorporado planchas 
antideslizantes. El material está formado por planchas de una base entramada 
de fibra de vidrio revestida sobre el lado transitable mediante arena de carbono 
adherida con resina, que aporta al material su capacidad antideslizante.
La ejecución de estas obras no tiene coste alguno para el Ayuntamiento puesto 
que, existe un compromiso por parte de la empresa adjudicataria LICUAS S.A., 
de acumulación de las mejoras funcionales o estéticas, vinculadas al objeto del 
contrato no ejecutadas en la anualidad anterior a las de la presente prórroga, 
por un valor de 30.000 euros. Por lo tanto, esta medida no ha causado coste 
alguno y sí generará una mejora en la accesibilidad de las pasarelas, haciéndolas 
más seguras y útiles para los vecinos y usuarios de las mismas.
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Serrano: “Mientras el Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
y la Comunidad de Madrid cumplen con la solidaridad, 

el Gobierno de Sánchez y el Delegado del Gobierno 
abusan de ella saturando los centros de inmigrantes”

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares y sus vecinos están cumpliendo con la 
solidaridad, las instituciones de la Comunidad de Madrid están cumpliendo con 
la solidaridad, pero *quien está abusando de esa solidaridad y de la generosidad 
es el Gobierno de España y su delegación del Gobierno en Madrid*.
Este CAED es uno de esos cuatro centros de atención de emergencia a inmigrantes 
que existen en España, de los cuales, dos están en la Comunidad de Madrid.
Hemos podido constatar que *la solidaridad del pueblo de Madrid y 
de Alcalá de Henares tiene un límite*, y así nos lo han hecho saber los 
responsables de este centro.
Nos reconocen que es una anomalía que haya centros con más de 600 
personas mientras que Alcalá, que nació con1.200, ya tiene una capacidad 
de 1.700 personas que viven en carpas, amurallados. Está al borde del 
colapso. *Un colapso que no se soluciona ampliando el centro*, sino 
demostrando por parte del Gobierno España esa misma solidaridad que 
están demostrando los vecinos de Alcalá, Carabanchel y otros municipios 
de la región, *en otras comunidades autónomas donde gobiernan socios del 
Gobierno de Sánchez*.Madrid va a seguir siendo solidaria, pero *esperamos 
que la Delegación del Gobierno y el propio Gobierno de Pedro Sánchez sean 
responsables, rigurosos y que atiendan como merecen a estas personas* y 
compartan su solidaridad con otras regiones.

Además, por este CAED han pasado más de 7.000 personas. Y casi la mitad 
de todos esos menores, unos 3.000, *han salido sin paradero conocido y sin 
ningún tipo de control*, impidiendo así que se les pueda hacer un seguimiento 
o para darles atención social.
A nuestra región llegan entre cuatro y siete aviones semanalmente. Por lo 
tanto, *más de 1.000 personas trae el Gobierno de España en aviones a la 
semana sin informar a Comunidad y Ayuntamientos*, que son quienes muchas 
veces tienen que dar los servicios sociales que estas personas necesitan.

La jugadora del Rayo Femenino, 
Mireya Maestro, organiza el I Torneo 

Juan Pedro Navarro en La Garena
La memoria de Juan Pedro Navarro, el mítico director de cantera del Rayo Vallecano durante más de 40 años, 
será de nuevo honrada por parte de quienes le conocieron y trabajaron con él y bajo su dirección. Es el caso de la 
jugadora del Rayo Femenino Mireya Maestro quien ha organizado el I Torneo Juan Pedro Navarro en La Garena.
El evento se realizará en 3 de los 4 fines de semana del mes de diciembre: del 6 al 8 de diciembre, del 21 al 22 de 
diciembre y del 27 al 29 de diciembre en el espacio deportivo La Garena.
La entrada al recinto será de 3 euros y se podrán disfrutar encuentro desde debutante hasta senior 
masculino y femenino.
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Judith Piquet destaca en la intermunicipal del 
PP la reducción de impuestos en 5 millones en 
Álcala para contrarrestar el “tasazo” de Sánchez

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, destacó, 
durante su intervención en la Intermunicipal del PP celebrada 
este fin de semana en Valladolid, los “logros y compromisos” 
de su gobierno con los vecinos de la ciudad frente al abandono 
y ninguneo al que fueron sometidos durante los ocho años de 
Gobierno socialista.

Durante su intervención, Piquet resaltó el orgullo de representar a una ciudad 
Patrimonio de la Humanidad y destacó que, a pesar de las dificultades del pasado, 

su gobierno ha trabajado de forma directa y cercana con los vecinos, algo que, 
según afirmó, no era habitual antes de su mandato. “Después de ocho años 
de gobierno socialista, los barrios estaban totalmente abandonados. Lo que 
hoy hemos puesto en marcha es un plan especial para mejorar la conectividad 
entre los barrios y el casco histórico, mejorar la movilidad, la seguridad y evitar 
la ocupación ilegal”, subrayó.
En cuanto a infraestructuras, la alcaldesa enfatizó la necesidad de contar con 
una estación de autobuses para mejorar la conectividad con la Comunidad de 
Madrid y la región. “Una ciudad de 200.000 habitantes no podía seguir sin 
tener su propia estación de autobuses. Esto lo conseguiremos de la mano del 
Gobierno Regional, liderado por la presidenta Isabel Díaz Ayuso”, afirmó Piquet
En materia económica, la alcaldesa también destacó la política fiscal del gobierno 
local, señalando la reducción de impuestos en 5 millones de euros para contrarrestar 
los efectos del aumento de la imposición fiscal a los alcalaínos como consecuencia 
de la tasa de basura impuesta por el Gobierno de Pedro Sánchez a todos los 
municipios de España. “Frente al tasazo de Sánchez, hemos reducido el resto de 
impuestos en Alcalá para aliviar la carga fiscal de nuestros vecinos, resalto Piquet
Con una mirada puesta en el futuro, la alcaldesa concluyó con un mensaje 
optimista sobre el desarrollo de Alcalá de Henares. “Mientras otros, como 
los socialistas, se preocupan por enriquecerse y atacar a la presidenta de la 
Comunidad de Madrid,Isabel Díaz Ayuso, nosotros seguiremos trabajando por 
y para los vecinos de Alcalá. No hay nada más importante para mi equipo de 
Gobierno que mejorar la vida de nuestros vecinos”, concluyó Piquet.

El PP exige al PSOE responsabilidad y 
transparencia sobre su nepotismo y que no desvíe 

la atención sobre la investigación a sus ediles
El portavoz del PP en la Comisión 
de Investigación sobre las 
adjudicaciones de contratos 
a familiares de dos concejales 
socialistas, Santiago Alonso, ha 
calificado de “cortina de humo” las 

recientes acusaciones del PSOE en relación con la 
Comisión de Investigación.
Alonso dijo que “son un intento desesperado de 
ocultar su propia falta de transparencia, ya que el único 
“rodillo” que existe en este país es el que lidera Pedro 
Sánchez, con la colaboración de Javier Rodríguez 
Palacios, ambos obsesionados con mantenerse en el 
poder a cualquier precio. Su estrategia ha sido socavar 
las instituciones, cowmo demuestran numerosos 
informes que evidencian el debilitamiento del Estado 
de Derecho bajo su mandato. Resulta hipócrita que 
quienes han aplicado este rodillo desde el Gobierno 
se atrevan a hablar de transparencia”.
El concejal portavoz del PP en la Comisión cree que el PSOE debería centrarse en 
el objeto real de la Comisión de Investigación: esclarecer las adjudicaciones de 
contratos a familiares de sus concejalas mientras gobernaban Alcalá de Henares 

desde 2019 a 2023.” Sin embargo, prefieren distraer 
con ataques infundados para ocultar sus propias 
irregularidades. La comisión se inició precisamente 
para investigar estas adjudicaciones, que recuerdan 
prácticas típicas de redes de nepotismo. En lugar de 
ofrecer explicaciones claras-dijo Alonso-, el PSOE 
ha optado por montar un espectáculo político para 
evitar responder por la gestión bajo el mandato de 
Javier Rodríguez Palacios”.
Alonso cree que la estrategia del PSOE de Alcalá 
de Henares parece inspirarse en los escándalos 
recientes protagonizados por figuras de su entorno, 
como Begoña Gómez que cada vez que intenta 
tapar un presunto delito de los que se le atribuyen, 
termina aflorando otro de los que pretendía ocultar. 
“El PSOE de Alcalá se ha puesto en evidencia al 
insinuar que podrían existir aún más contratos 
irregulares durante los ocho años de mandato de 
Rodríguez Palacios. Su intento de desviar la atención 

ha resultado contraproducente, ya que ellos mismos han apuntado hacia 
nuevas sospechas que ahora deberían explicar en lugar de usar la estrategia 
del calamar llenado todo de tinta para huir de sus responsabilidades”

Szntiago Alonso portavoz de la comisión.
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Un año sin contrato de grúa 
en Alcalá de Henares

Se cumple  un año de la finalización del contrato de 
inmovilización y retirada de vehículos de la vía pública. Doce 
meses en los que, como denuncia el Grupo Socialista, el 
equipo de Gobierno de PP y VOX “no ha sido capaz de sacar 
adelante una nueva licitación que permita reestablecer el 
servicio, con los consiguientes perjuicios para los vecinos y 

vecinas de Alcalá”. Desde el PSOE  complutense recuerdan que este servicio 
esencial sigue sin darse en nuestra ciudad ante “la mala praxis de la concejalía 
de seguridad”, que ha generado, además, “una grave situación de indefensión 
para los 12 empleados, y sus familias, que hasta diciembre del año pasado 
trabajaban en la grúa municipal”. 
El concejal socialista Raúl Herrero ha manifestado su preocupación ante “la 
deriva de un Equipo de Gobierno, al cual se le ve absolutamente perdido en la 
gestión de la ciudad. El caso de la grúa municipal es, si cabe, el más sangrante”, 
señala.  Para el edil socialista el hecho de que  PP y VOX se hayan desentendido 
de la grave situación en la que ellos mismos han dejado a 12 empleados, 
denota “una absoluta falta de sensibilidad e irresponsabilidad. Mientras -añade- 
la concejala del área, la señora Orlena De Miguel, se niega a sentarse con ellos 
para buscar una solución; estas familias han visto pasar un año de sus vidas con 
graves problemas económicos. Y por si fuera poco, la propia De Miguel les 
responsabiliza de su situación por haber llevado su caso a los juzgados, cuando 

no les han dejado otro camino. Es todo absolutamente indignante e injusto”. 
En este sentido Herrero recuerda que la situación actual es que el equipo 
de Gobierno “ha tratado de sacar adelante dos licitaciones para contratar 
una nueva empresa que preste el servicio, pero ambos procesos han acabado 
fracasando”. Para el concejal socialista “puede ser comprensible que una 
licitación se caiga, por diversos factores, pero que se caiga una tras otra sin 
que los gestores de esta ciudad sean capaces de modificar las condiciones 
para que empresas solventes se presenten y lo ganen, denota la falta de 
interés del PP y VOX por gestionar nuestra ciudad. Andan muy perdidos 
improvisando una y otra vez con una  gestión caótica, que ha provocado, 
incluso, que se caduquen contratos tan importantes como el de la seguridad 
en las instalaciones deportivas o el mantenimiento de los servicios contra 
incendios de las mismas instalaciones, con graves consecuencias que sufren 
nuestros vecinos y vecinas”. 
Los socialistas creen que PP y VOX están poniendo la estabilidad de la ciudad 
“en una situación muy comprometida al mostrar no solo una acusada incapacidad 
gestora sino además una peligrosa tendencia a la soberbia y la ceguera política, 
lo que les estaría generando muchos problemas en la mayoría de sus áreas de 
gestión con organizaciones empresariales, tejido asociativo, cultural y ciudadanía 
en general”. Para los socialistas Judith Piquet está “encerrada en un discurso 
demagógico sin sentido mientras la gestión de la ciudad va de fracaso en fracaso”.

Comienza la navidad y la hoja sigue sin recogerse
Durante las últimas semanas hemos 
visto como la caída de las hojas 
de los árboles ha provocado que 
calles y aceras hayan sido cubiertas 
literalmente por las mismas, generando 
situaciones de caídas entre nuestros 

vecinos y un malestar creciente que ha tenido, una vez 
más, la callada como respuesta por parte del equipo de 
Gobierno. “Estamos a 8 de diciembre y las hojas siguen 
sin recogerse en las calles de nuestra ciudad”, denuncian 
desde el PSOE complutense, que recuerdan en este 
sentido como “todos los años se venían realizando 
diferentes acciones para la recogida de las hojas de los 
árboles, pero, lamentablemente, en esta campaña estas 
actuaciones han brillado por su ausencia”.

LA CONCIENCIACIóN CIUDADANA, 
INEXISTENTE PARA EL PP y vOX.

En este sentido, desde el PSOE alcalaíno han denunciado 
“la vuelta a las prácticas del pasado”, algo que “nos 
preocupa especialmente, con recortes encubiertos del 
PP en materia de limpieza”,  ya que a su “pasividad en 
la recogida de la hoja” se une “el grave deterioro y la 
acumulación de basura que vemos en los contenedores 
de todos los barrios”. En este punto, hay que recordar 
como gracias a la gestión del PSOE se recuperaron las 
campañas de concienciación que el PP había eliminado 
en el Gobierno de Bartolomé González, pero, tras más 
de un año y medio de Gobierno de PP y VOX, “vemos 
cómo no se ha realizado ninguna campaña, es más, 

nos preocupa que el Gobierno no dé explicaciones 
de a dónde se han destinado los más de 40.000 euros 
reservados para ello”.

“FALTA DE TRANSPARENCIA CON LAS 
LIMPIEzAS INTENSIvAS”

Por último, desde el PSOE han denunciado la falta 
de transparencia y claridad en la gestión de la última 
campaña de limpiezas intensivas. En este sentido, los 
socialistas recuerdan que “otra de las actuaciones que 
recuperamos en los gobiernos socialistas de  Javier 
Rodríguez Palacios fueron las limpiezas intensivas 
anuales, unas limpiezas que este año han pasado 
desapercibidas por la ciudadanía. Esta sensación 
-añaden- nos retrotrae a épocas pasadas de recortes 
del PP, donde cada día la ciudad estaba más sucia 
y nadie daba explicaciones. Ante esta situación 
solicitamos hace ya 5 meses conocer los contratos 
de los trabajadores que, según la alcaldesa, serían 
trabajadores de Alcalá contratados para estas labores, 
así como las facturas de alquiler de la maquinaria. En 
todo este tiempo desde el Gobierno municipal no nos 
han facilitado la documentación; salvo que tengan 
algo que ocultar, no entendemos esta tardanza. Por 
todo ello -señalan- le pedimos al equipo de Gobierno 
que deje de utilizar los servicios de limpieza a golpe 
de redes sociales para que salga bien la foto de la 
alcaldesa, que intensifiquen las labores de recogida 
de la hoja en toda la ciudad y aporten transparencia y 
respuestas en la gestión de la limpieza”.
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PP y VOX aplican su “rodillo” y votan en 
contra de que Judith Piquet comparezca y de 

explicaciones en la Comisión de Investigación
Los socialistas complutenses manifestaron su estupefacción 
tras corroborar el “rodillo” aplicado hoy por PP y VOX en 
la sesión de la Comisión de Investigación celebrada en el 
Consistorio complutense, “con el objetivo de impedir que 
Judith Piquet declare en la misma y negar, además, el acceso 
de la información solicitada desde el Grupo Socialista”.

Desde el PSOE han denunciado “las contradicciones y los miedos de un equipo 
de Gobierno” que públicamente habla de transparencia para, después, votar 
en contra de todas las comparecencias de las personas solicitadas desde el 
Grupo Socialista. “Entre otras personas -señalan- desde el PSOE solicitamos la 
comparecencia de la alcaldesa, Judith Piquet, puesto que era Portavoz del PP 
en el Ayuntamiento entre 2019 y 2023, haciendo graves acusaciones en medios 
de comunicación que más tarde justificaron la apertura de una información 
reservada interna en agosto de 2023. Esa investigación -recuerdan- culminó el 
23 de febrero de 2024, teniéndola 6 meses escondida en un cajón hasta sacarla 
para abrir la comisión de investigación, solo cuando se conoció que Judith 
Piquet había sido llamada a declarar por el Juzgado núm. 2 de Alcalá en calidad 
de investigada en relación a la filtración de documentos policiales”.
En contraposición a la postura de PP y VOX, el Grupo Socialista ha votado a 
favor de todas las comparecencias propuestas de los demás grupos, excepto en 
el caso de los funcionarios y trabajadores que ya comparecieron y declararon 
en la información reservada; en total 22 personas a quienes los socialistas 
consideran que “no se les debe volver a someter a un interrogatorio de algo que 
ya declararon”. 

Desde las filas socialistas han denunciado la negativa de PP y VOX a facilitar la 
documentación requerida por el Grupo Socialista, la cual incluía todos los pagos 
realizados a las empresas vinculadas al proceso, antes de 2019, desde 2019 hasta 
2023 y desde 2023 hasta hoy, todo ello en aras de aportar “una información completa 
sobre la relación económica entre estas empresas y nuestro Ayuntamiento a lo largo 
del tiempo”. Desde el PSOE han reiterado su convencimiento de que “se pondrá 
en evidencia las mentiras y falsedades vertidas por la alcaldesa, Judith Piquet, y por 
miembros del equipo de Gobierno. Son empresas -añaden- que llevan décadas 
trabajando con este ayuntamiento, al margen de los colores políticos. Todos los 
trabajos fueron realizados y tramitados correctamente”.
Los socialistas han reiterado que su objetivo es “preservar el buen nombre del 
ayuntamiento, arrojando transparencia con datos que avalan un buen funcionamiento 
del mismo. Es asombroso que argumenten que obtener la información solicitada 
requiere mucho tiempo, cuando la realidad es que se puede obtener en cuestión 
de horas, ya que todo está completamente registrado e informatizado gracias, 
precisamente, al trabajo desarrollado en este sentido durante los gobiernos 
socialistas. No estamos, afortunadamente, en un ayuntamiento del siglo XIX”. 
Por último, desde el PSOE complutense han denunciado que “es cuanto menos 
llamativo que Judith Piquet haya tenido paralizado cualquier avance sobre este 
asunto y que tenga la cara dura de negar documentación que está a un clic en un 
ordenador”. La próxima convocatoria de la comisión para las comparecencias, 
que será el 13 de enero, se iniciará con trabajadores municipales y funcionarios 
del Ayuntamiento, “que tendrán que volver a pasar por lo mismo que pasaron 
hace más de 6 meses, alargando innecesariamente la duración de esta comisión”. 

Javier Rodríguez Palacios estará nuevamente en 
los órganos federales del PSOE tras ser reelegido 
integrante de la Comisión de Ética y de Garantías

Los socialistas complutenses estarán nuevamente 
representados en los órganos federales del PSOE tras 
aprobarse este fin de semana, en Sevilla, la nueva composición 
de sus órganos federales, entre ellos el Comité de Ética 
y Garantías, en el que estará nuevamente el Secretario 
General del PSOE complutense, Javier Rodríguez Palacios. 

Tras ser clausurado el 41º Congreso Federal del PSOE, Rodríguez Palacios ha 
manifestado su “agradecimiento” a todos los socialistas, destacando, además, 
que su nombramiento es “un reconocimiento al compromiso y gran trabajo de 
la militancia socialista de Alcalá de Henares”. En este sentido, los órganos 
federales contarán también con la presencia de otro alcalaíno, Mariano Hoya, 
que formará parte del Comité Federal.
El Secretario General del PSOE complutense ha agradecido además, la 
presencia y el trabajo de la delegación alcalaína en Sevilla, representada por 
dos delegados por el PSOE de Madrid, Fernando Fernández Lara y Diana 
Díaz del Pozo, además de un delegado por Juventudes Socialistas, Alberto 
González Reyes, y dos observadores complutenses desde el PSOE madrileño, 
como Blanca Ibarra y Miguel Castillejo.
Rodríguez Palacios ha destacado cómo el Congreso socialista ha servido 
para marcar la “brújula del progreso, el crecimiento y la justicia social para 
nuestro país en los próximos años”. En este sentido, ha sido el Secretario 

General del PSOE, Pedro Sánchez, quien ha anunciado la creación de “una 
gran empresa pública de vivienda” que se encargará de construir y gestionar 
viviendas desde la Administración General del Estado, además de reiterar el 
compromiso de los socialistas para “revalorizar las pensiones de los españoles 
y blindar en la Constitución nuevos derechos”. En este punto los socialistas 
han afirmado que seguirán trabajando con más fuerza si cabe para “llevar en 
2027 el cambio progresista allí donde hoy hay gobiernos negacionistas, para 
avanzar en políticas progresistas, que es como se frena a la ultraderecha y a 
una derecha rehén de ella”.
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Comunicado del Grupo Más Madrid Alcalá

Más Madrid celebra que se atienda 
su propuesta para calle Toledo

Desde el Grupo Municipal Más Madrid Alcalá lamentamos 
cualquier malentendido que nuestras declaraciones públicas o 
publicaciones en redes sociales hayan podido generar. En ningún 
caso fue nuestra intención imputar delito alguno, algo que, de existir 
indicios, corresponde investigar a la Justicia. Por ello, pedimos 
disculpas por cualquier confusión que hayamos podido causar.

Lamentamos también habernos enterado por los medios de comunicación del 
malentendido generado, y hubiéramos agradecido haber sido notificados de 
forma directa antes de su difusión pública, ya que dicha notificación aún no 
se ha producido.
Aprovechamos para solicitar a la alcaldesa de Alcalá de Henares que ofrezca 
explicaciones claras sobre las coincidencias que nos llevaron a plantear 
legítimas dudas sobre ciertos hechos. Específicamente, nos referimos a las 
multas impuestas a vehículos de vecinos de la Calle Alfonso VII el pasado 
19 de noviembre, coincidiendo con el debate de una moción presentada 
por nuestro grupo municipal sobre el Plan Vive. Según los testimonios de los 
vecinos, nunca antes se habían registrado multas en esa zona.
Aunque insistimos en que estas coincidencias pueden ser fruto del azar, 
consideramos que el Ayuntamiento debe aclarar estos hechos para evitar 
cualquier tipo de suspicacia. Las explicaciones contribuirán a fortalecer la 
confianza en la gestión municipal, especialmente entre los vecinos que han 

padecido los problemas derivados de la ejecución del Plan Vive, frente a los 
cuales creemos que la alcaldía ha mostrado una notable falta de empatía.
En este sentido, también reiteramos nuestra preocupación por la falta de 
explicaciones sobre otros asuntos relevantes que afectan a la transparencia y el buen 
gobierno. Nos referimos, por ejemplo, a la presunta filtración de un documento 
policial confidencial que terminó en redes sociales, vinculada al Secretario 
General del Partido Popular de Madrid, Alfonso Serrano, y que actualmente 
está siendo investigada por la Justicia. Del mismo modo, seguimos esperando 
explicaciones sobre los resultados de la investigación interna efectuada por la 
Consejería de Educación por el supuesto fraccionamiento de facturas relacionado 
con la construcción de la Escuela de Arte de Alcalá de Henares durante la gestión 
del número dos del Partido Popular en la ciudad, Jorge de la Peña, como Director 
del Área Territorial Este de la Comunidad de Madrid.
Queremos finalizar reafirmando nuestro máximo respeto y apoyo al Cuerpo 
de Policía Local, con el que hemos mantenido un firme compromiso desde el 
inicio de su conflicto laboral con el Gobierno PP-Vox. Igualmente, reiteramos 
nuestro apoyo a los vecinos y vecinas de nuestra ciudad, trabajando para dar 
voz a sus demandas y exigiendo soluciones que atiendan a sus necesidades.
Seguiremos cumpliendo con nuestro compromiso de transparencia y 
representación ciudadana, actuando siempre desde los principios de veracidad 
y respeto institucional.

“Gracias a la presión vecinal y política, el Ayuntamiento va 
a arreglar las aceras de la calle Toledo en el barrio del Val, 
que se encontraban en un estado pésimo, con rupturas, 
hundimientos y levantamientos de baldosas que suponían 
un peligro para los y las peatones. Desde Más Madrid Alcalá 
exigimos esta mejora al Gobierno PP-Vox en la Comisión de 

Sugerencias y Reclamaciones del mes de julio”, explican desde la formación.
https://x.com/masmadridalcala/status/1813903919069999578?s=46
En palabras de Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá: 
“Llevamos la situación de la calle Toledo a la Comisión de Sugerencias y 
Reclamaciones del Ayuntamiento que se celebró el 18 de julio de 2024, como 
prueba el acta de ese día. Expusimos al Gobierno PP-Vox el hartazgo vecinal 
ante el estado de la calle. Y salimos de la Comisión sabiendo que gracias a 
poner la calle Toledo sobre la mesa, el Gobierno se abría a estudiar pequeñas 

actuaciones en ella o a incluirla en un plan integral. Informamos de ello en 
nuestras redes sociales y nos comprometimos a vigilar el tema de cerca”. 
“Desde Más Madrid Alcalá seguimos desempeñando nuestro trabajo de 
oposición vigilante y constructiva, una oposición que es útil para los y las 
complutenses. Seguiremos exigiendo una mejora de la movilidad peatonal 
en todos los distritos y barrios de Alcalá, como venimos haciendo desde el 
día 1 de legislatura. Una mejora que no se puede limitar a poner parches en 
algunas de las muchas calles que están descuidadas, sino que debe ir más 
allá, para que el peatón gane espacios en la ciudad y para que se cumplan 
los requisitos de accesibilidad en todas las calles y espacios de Alcalá. El 
Ayuntamiento celebró hace unos días la “Semana de la Discapacidad”. 
Creemos que la celebración verdadera llegará el día que tengamos una 
ciudad accesible para todas las personas”, concluye la portavoz de Más 
Madrid Alcalá, Rosa Romero.

El CEIP La Garena abrirá para jugar 
durante las vacaciones de Navidad 

La Concejalía de Educación informa de que los días 23, 26 y 27 de diciembre 
de 2024 (semana 1) y 30 de diciembre, 2, 3 y 7 de enero de 2025 (semana 2), 
el CEIP La Garena (calle Arturo Soria, 3) permanecerá “Abierto para Jugar” 
y ofertará actividades lúdicas, culturales, creativas y deportivas, adaptadas 
a las edades de los participantes. La inscripción debe hacerse por semanas 
completas, es decir, no pueden inscribirse días sueltos y hasta las 14:00 horas 
del 16 de diciembre, a través de la web: www.spsociales.com.
La concejala de Educación, Lola López, ha recordado que este programa “es una 
iniciativa municipal que pretende servir de apoyo a las familias de escolares de centros 
educativos de Infantil y Primaria, para que puedan desarrollar sus tareas durante los 

días no lectivos, facilitando de esta manera la conciliación laboral y familiar”.  Serán 
necesarias un mínimo de 20 inscripciones para abrir un centro escolar y 10 
para los servicios de comedor y de ampliación matinal.

hORARIOS y PRECIOS
El horario de apertura es de 9:00 a 14:00 horas y supone un coste de 17,42 
euros la semana 1 y de 23,23 euros la semana 2. A este importe se le sumarán 
los siguientes servicios si se desea: entrada a las 7:30 horas con desayuno, 
entrada a las 8:00 horas; y salida a las 15:00 horas, incluyendo servicio de 
comedor, o hasta las 16:00 horas.
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Manuela Bergerot (Más Madrid) visita el  
Plan Vive de Alcalá: “Espartales es un ejemplo 

de las fallidas políticas de vivienda del PP”
Manuela Bergerot (Más Madrid) visitó el Plan Vive de 
Alcalá: “Espartales es un ejemplo de las fallidas políticas de 
vivienda del PP”
Manuela Bergerot, diputada portavoz de Más Madrid en 
la Asamblea regional, afirma: “El barrio de Espartales es 
un ejemplo de las fallidas políticas de vivienda del Partido 

Popular. Desde el problema histórico de abandono institucional en los bloques 
de la Agencia de Vivienda Social hasta el último ejemplo del Plan Vive”. 
La líder de Más Madrid en la Asamblea regional, Manuela Bergerot, visitó 
un bloque de viviendas del Plan Vive en el barrio alcalaíno de Espartales, 
acompañada por Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid en el 
Ayuntamiento de Alcalá, y Alicia Torija, diputada de la formación en la 
Asamblea de Madrid. 
Durante la visita se reunieron con inquilinos de una promoción del Plan Vive 
gestionada por la empresa Sogeviso, donde escucharon las quejas vecinales y 
comprobaron cómo “las viviendas no son lo prometido”. También acudieron 
al encuentro integrantes del tejido asociativo como el colectivo vecinal 
Espartales Unidos, la Plataforma Vivienda Pública de Espartales y la asociación 
vecinal Espartales Norte.
En palabras de Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid en el 
Ayuntamiento de Alcalá: “Ayuso prometió unas viviendas un 40% por debajo 
del precio de mercado, algo que no ha cumplido, ya que estas viviendas están 
por encima del precio medio de mercado de Alcalá, que está en 12€ el metro 
cuadrado, y los vecinos del Plan Vive están pagando a 14€ el metro cuadrado. 
Les entregaron las llaves cuando las viviendas y zonas comunes aún no estaban 
ni terminadas y presentaban desperfectos de todo tipo como filtraciones y 
goteras de agua o agujeros en paredes. Los inquilinos tuvieron que pagar el 
primer mes de alquiler por unas viviendas que no estaban en condiciones de 
habitabilidad y seguridad”. 
Continúa Romero: “Es la segunda vez que visitamos este bloque del Plan 
Vive y, aunque ha habido algún avance gracias a la presión vecinal, queda 
muchísimo por hacer. Algunos vecinos todavía no han podido hacer el alta 
de suministro de luz eléctrica, otros han tenido que ir a ducharse a casa de 
sus padres, otros aún no se han podido ni mudar... El ascensor sigue fuera de 

servicio, las zonas comunes y las viviendas no son lo prometido, y los inquilinos 
tienen que asumir los gastos de comunidad de zonas abiertas al público más 
susceptibles de deteriorarse”. 
Manuela Bergerot, portavoz de Más Madrid en la Asamblea regional, afirma: 
“Ayuso debe suspender cautelarmente el pago de las mensualidades de 
las viviendas del Plan VIVE gestionadas por Sogeviso en Alcalá hasta que 
las mismas sean finalizadas por completo, incluyendo las zonas comunes. 
También exigimos que se libere a los vecinos de asumir el IBI y los gastos de 
comunidad, son inquilinos, no propietarios”. 
Alicia Torija, diputada de Más Madrid, añade: “El modelo de la Comunidad de 
Madrid es humo, en el sentido de que son unos caseros que resultan usureros 
y negligentes”.

“EL BARRIO DE ESPARTALES, EjEMPLO DE LAS FALLIDAS 
POLíTICAS DE vIvIENDA DEL PP”

Desde Más Madrid recalcan: “El barrio de Espartales es un ejemplo de las 
fallidas políticas de vivienda del Partido Popular. Desde el problema histórico 
de abandono institucional en los bloques de la Agencia de Vivienda Social 
(AVS), sobre el que seguimos exigiendo soluciones a la Comunidad de Madrid, 
hasta los nuevos bloques del Plan Vive, pasando por las viviendas de la EMV 
y del Ayuntamiento de Alcalá. Los errores se van acumulando uno encima de 
otro. No nos olvidamos de ningún problema de nuestros vecinos y vamos a 
seguir exigiendo día a día soluciones al Gobierno de Ayuso y al de Judith 
Piquet, que sólo dedica el 0,19% del presupuesto municipal a la vivienda”.
En ese sentido, Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid en el 
Ayuntamiento de Alcalá, recuerda que en el Pleno municipal de este julio 
defendió una enmienda con 7 propuestas para Espartales. Algunas de ellas 
son: acabar con el abandono institucional y que todas las Administraciones 
cumplan sus obligaciones en el barrio; crear una oficina de atención y 
mantenimiento de viviendas en alguno de los locales sin uso de la AVS; que 
vuelva el equipo de trabajadores sociales en contacto diario con los vecinos 
que la Comunidad de Madrid recortó; Mesa de trabajo con Delegación del 
Gobierno, Comunidad de Madrid, Ayuntamiento y vecinos de Espartales; que 

se constituyan todas las comunidades de vecinos 
pendientes…”
Desde Más Madrid exigen “soluciones” y muestran 
su “preocupación por cómo en los bloques de la AVS 
en Espartales la Comunidad de Madrid no se hace 
cargo de reponer elementos robados como cables 
de toma tierra y tuberías, no resuelve las decenas 
de incidencias peligrosas que registran los vecinos, 
y la AVS tampoco asume los gastos derivados de 
los enganches de agua y luz, que recaen en los 
vecinos”. “Los pisos vacíos no se deben tapiar, se 
deben adjudicar en base a criterios objetivos para 
resolver la emergencia de la vivienda”, continúa la 
formación. Asimismo, Más Madrid se hace eco de la 
“preocupación vecinal en el bloque de La Corrala, 
que ahora pasa al modelo de administrador único”.
Más Madrid concluye: “Concejalas y diputadas 
vamos a seguir trabajando de la mano para exigir 
soluciones a los problemas de Espartales, tanto a los 
históricos como a los nuevos. Tanto en las cuestiones 
estrictamente de vivienda como en los problemas 
generales del barrio”.
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Comienza en Alcalá de Henares una 
nueva edición del programa Ecoescuelas

El Ayuntamiento de Alcalá, a través de sus concejalías de Medio 
Ambiente y Educación, han puesto en marcha una nueva edición del 
programa Ecoescuela en este curso escolar. Actualmente, participan 
en esta iniciativa doce centros educativos: CEIP Cardenal Cisneros, 
CEIP Doctora de Alcalá, CEIP Ernest Hemingway, CEIP Manuel Azaña, 
CEIP La Garena, CEIP Luis Vives, CEIP Mozart, CEIP Ciudad del Aire, 
CEIP Infanta Catalina, CC Gredos San Diego, IES Alkala Nahar y el IES 
Francisca de Pedraza.
Este programa tiene como objetivo fomentar una conciencia ecológica desde 
una temprana edad, promoviendo el respeto y cuidado del medio ambiente. 
En este marco, Ecoescuelas es un programa internacional de educación para 
la sostenibilidad en el ámbito educativo, apoyado por la Organización de 
las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), y 
basado en la participación de toda la comunidad educativa y en el aprendizaje 
desde y para la acción.
El programa establece una metodología basada en 7 pasos:
- Comité ambiental: como fuerza impulsora del Programa. Con representación 
del alumnado, profesorado, equipo directivo, personal no docente, familias e 
instituciones locales.

- Código de conducta: declaración que representa el compromiso de la 
ecoescuela con el medio ambiente.
- Ecoauditoría: para ayudar a la ecoescuela a identificar su impacto ambiental 
y poder destacar aspectos positivos y negativos.
- Integración curricular: de las actividades de ecuescuela en el currículo escolar 
en las distintas asignaturas, contextos y espacios.
- Plan de acción: núcleo del trabajo de ecoescuelas que debe desarrollarse a 
partir de los resultados de la ecoauditoría.
- Seguimiento y evaluación: los objetivos establecidos en el Plan de acción, se 
evalúan de forma periódica y se establecen las mejoras necesarias.
- Difusión: el objetivo es implicar a toda la comunidad educativa e informar de 
las acciones a cabo más allá de la ecoescuela.
Cumplidos estos pasos a lo largo de tres cursos, los centros educativos 
obtienen el distintivo Bandera Verde, que acredita su compromiso con la 
mejora continua en materia de sostenibilidad.
La entidad ADEAC, con certificado de exclusividad para desarrollo de este 
programa Ecoescuela, es la encargada de realizar el acompañamiento a los 
centros educativos a lo largo de este curso mediante formación, reuniones, 
asistencia a los coordinadores de ecoescuelas en los colegios, etc.
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Sube en Alcalá el telón del 
VII Certamen de Teatro Juvenil 

Otra Forma de Moverte

El programa Redes Para el Tiempo Libre Otra Forma de Moverte subió el 
telón del VII Certamen de Teatro Juvenil OFM con un acto de presentación 
celebrado en el Auditorio Paco de Lucía. Con presencia de los concejales 
de Familia, Infancia y Juventud, Pilar Cruz, y de Salud, Teófilo Lozano, se dio 
a conocer a las compañías seleccionadas y los resultados del concurso de 
Microrrelatos, en un acto guiado por el mago Javier Ruffo.
La concejal Pilar Cruz destacó “el valor del talento juvenil, a través del teatro. 
Un espacio de expresión y reflexión de la realidad social que vive la juventud 
hoy por hoy. Puestas en escena que seguramente, en el respeto y la apuesta 
por un ocio saludable, seguirán constituyendo un referente entre las opciones 
de ocio para la ciudad”.
Por su parte, el concejal de Salud Teófilo Lozano alentó a “la juventud a sumarse 
a grupos de teatros porque son espacios para la expresión y para desarrollar 
el talento actoral. El teatro promueve la integración del pensamiento, de la 
emotividad y de la actitud corporal, de la persona en su conjunto, mejorando la 
capacidad personal (cognitiva y actitudinal) y las habilidades sociales (empatía 
y asertividad) para disfrutar del tiempo libre y, cuando sea preciso, afrontar las 
situaciones adversas y vivir saludablemente”.

LA GALA
El grupo de danza Jazz ¬ Art, bajo la dirección de Alejandra Rojas, fue 
el protagonista de abrir la gala, con un guiño al teatro musical. Luego 
el público pudo disfrutar de la puesta en escena de la compañía La 
Locandiera, quien representó los cuatro finalistas del II Concurso de 
Microteatros, al que se presentaron doce obras.  Las premiadas por orden 
de mérito fueron:
 
• “Una Abuela” de Andrea Cacace. Elenco Begoña Gónzalez y Angy Gismero.

• “El Reencuentro” de Alexandra Gascón. Elenco: Jennifer de Luz y Conchi 
Gónzalez
• “Me bajo de la vida adulta” de Raquel Martín Martín. Elenco:  Lucía Palacios, 
Georgiana Lupascu y Francisco Campos
• “Adiós, Irene” de Joaquín Alducin Villaseñor. Elenco: Roberto Mesas, Raúl 
Galdón, Conchi Sansano, Tamara Escolar
 
El anfitrión, con sus manos mágicas supo enlazar el mundo de la fantasía, ilusión 
y sorpresas con las expectativas de las compañías seleccionadas para participar 
en esta edición. La presentación de un video anticipó cada obra, siendo ellas:
 
• Compañía Duelos y Quebrantos: “Historias de una Escalera”. 22 de febrero
• Compañía Prevenidos: “Seis”. 1 de marzo
• Compañía Sol Music: “Miércoles”. 8 de marzo
• Compañía La Posada de Hojalata: “Pueblo Duerme”. 15 de marzo
• Compañía Musicales 3C: “Las que limpian”. 29 de marzo
• Compañía La Locandiera: “Tindaya”. 26 de abril

UN CERTAMEN DE PARTICIPACIóN jUvENIL
Este certamen nació con el fin de fomentar la participación de los jóvenes en un ocio 
protagónico, desde la colaboración en generar nuevos espacios para la formación 
teatral hasta ofrecer a los jóvenes participantes el apoyo logístico, de difusión y 
motivación reclama por la juventud de dedicada a las artes escénicas. Durante 
estos años en los que se ha desarrollado el certamen se ha podido comprobar el 
despertar la construcción del talento teatral, conllevando el desarrollo de habilidades 
personales, siendo una oportunidad para explorar y expresar sentimientos, mejorar 
la comunicación expresiva y fomentar las relaciones interpersonales.
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El 1 de diciembre arrancó una nueva 
programación de Rutas Ambientales

El Ayuntamiento de Alcalá pone en marcha la red de 
“Comercios Amigos de los Mayores” que ya cuenta con 

más de una veintena de establecimientos adheridos

La Concejalía de Medio Ambiente ha programado un segundo bloque de 
Rutas Ambientales dentro de las actividades de educación ambiental para la 
ciudadanía durante los fines de semana. Esta nueva programación se estrena 
con la ruta al Ecce Homo que tendrá lugar el día 1 de diciembre.
Las Rutas Ambientales se desarrollarán sábados y domingos por la mañana, 
son gratuitas e incluyen rutas por los principales espacios naturales del 
municipio y por las zonas verdes urbanas, guiadas por un educador ambiental, 
que permitirá a los participantes disfrutar y conocer los valores ambientales de 
nuestra ciudad, para contribuir a protegerlos y colaborar en su conservación.
Como novedad estos meses se incluye un paseo guiado por el Parque 
O´Donnell. Esta actividad, con una duración de una hora y media de duración y 

dificultad baja, permitirá a los vecinos y vecinas conocer en profundidad este 
parque urbano. Su vegetación, sus elementos singulares, las características 
especiales, los beneficios que nos reportan, etc. a través de un paseo guiado 
con un educador ambiental.
Además, entre las rutas propuestas se encuentran otras rutas para conocer el 
Monte de Utilidad Pública los Cerros de Alcalá, ruta de Los Descansaderos, 
La Laguna, La Flora y la Fauna del Henares, la ruta de los Parques (eje norte) 
y la ruta del río Henares a través de los Molinos.
Para reservar plaza en las rutas ambientales hay que inscribirse a través de la 
web de inscripciones del Ayuntamiento:
https://inscripciones.ayto-alcaladehenares.es/rutas-ambientales/

El pleno del pasado mes de abril del Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
aprobó por unanimidad la moción presentada por el equipo de Gobierno 
para poner en marcha una Red de ‘Comercios amigos de los mayores’.
La concejala Orlena de Miguel ha anunciado que “la iniciativa de “Comercios 
Amigos de los Mayores” ya es una realidad, ya que hemos conformado una red de 
establecimientos comerciales que se comprometen a ofrecer un trato preferencial 
y adaptado a las necesidades de las personas mayores. Hemos buscado –ha 
proseguido De Miguel- facilitarles el acceso a bienes y servicios, mejorar su 
experiencia de compra y fomentar su inclusión social. En la actualidad ya contamos 
con 25 establecimientos adheridos de muy diversa índole, como pueden ser 
ópticas, dentistas, agencias de viajes, peluquerías o centros de fisioterapia, entre 
otros”. Estos comercios, que se pueden consultar en el siguiente enlace https://

comercio.ayto-alcaladehenares.es/red-de-comercios-amigos-de-los-mayores/, 
ofrecen una mejor accesibilidad, una atención personalizada, precios especiales 
y descuentos, horarios de compra preferenciales, una señalización clara y legible, 
asientos y áreas de descanso, servicios de entrega a domicilio gratuitos o a bajo 
costo para aquellas personas que no puedan llevar sus compras a casa, talleres y 
actividades que promuevan la inclusión social de las personas mayores o líneas de 
caja prioritarias para personas mayores.
La concejala de Mayores, Esther de Andrés, ha explicado que “la implementación 
de estas medidas no solo beneficia directamente a las personas mayores, 
mejorando su calidad de vida y autonomía, sino que también puede generar 
una imagen positiva del comercio en los barrios, atrayendo a más clientes de 
todas las edades y fomentando una sociedad más inclusiva y solidaria”.
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Inmediatamente antes de la prueba y tras la presentación de un informe sectorial 
por parte de AECE, la Asociación de Empresarios de Carretillas Elevadoras, su 
presidente, Luis Sancha entregó a José Luis Torres una copa como homenaje y 
reconocimiento a su trayectoria profesional en pro del sector de carretillas, de 
más de cinco décadas.
José Luis Torres, fundador y presidente del grupo Cedecar, lleva más de 50 años 
en el sector de las carretillas elevadoras. Natural de Melilla, realizó los estudios 
de Ingeniería Técnica Minera en Linares (Jaén). Tras su primera etapa profesional 
de 3 años en una empresa de minería (Asfaltos Victoria) ubicada en Briones (La 

Rioja) y Álava, se incorpora en 1973 a Finanzauto, 
iniciando con la marca Caterpillar su andadura con 
la maquinaria de elevación.
Cinco años después, cambia de aires y “ficha” 
por Barreiros, para comercializar la marca Clark, 
trasladarse a Valladolid y dirigiendo la delegación 
de Castilla León. Es aquí donde al poco tiempo se 
independiza y monta su primera empresa (Dicelma) 
para distribuir marcas como Linde y Hyster.
En 1985 inicia una nueva aventura en Madrid y 
funda Cedecar,S.A., empezando con marcas de 
carretillas de Europa y Asia como Desta, Balkankar 
y Tailift. Poco después comienza su expansión 
creando Cedecar Service, Unicar Import y Torres 
Jiménez Gestión además de otras empresas que 
ya no pertenecen al Grupo Cecedar, como Lifpart, Formalift y Cedesur, a través 
de las cuales se comercializaron marcas como Clark, Hyster, Jungheinrich o Tecna.
En la actualidad Cedecar Service, distribuye TCM, marca con la que se ha 
conseguido el primer premio del reciente concurso de carretilleros y marcas en 
su VI edición, y Unicar Import continúa importando Clark,Tailift, Flexi ,EP y No- 
blelift, y mantiene el compromiso de la asistencia técnica de todas las unidades 
vendidas a lo largo de estos 40 años de historia, algo que con sus 78 años sigue 
apasionando a José Luis Torres, pero en un segundo plano, ya que sus tres hijos, 
José Luis, Macarena y Juan Carlos, llevan ya la dirección ejecutiva.
Recién homenajeado por sus competidores, J.L. Torres sigue embarcado con 
Ricardo J. Hernández en la organización de eventos anuales como los Encuentros 
Nacionales de Distribuidores de Carretillas Elevadoras y la colaboración con 
Easyfairs en su feria Logistics & Automation Madrid.

hOMENAjE y RECONOCIMIENTO A jOSE LUIS TORRES

Cedecar y TCM ganadores del 
concurso nacional de carretillas

UNA MUjER, vENCEDORA POR PRIMERA vEz DEL CERTAMEN
Sonia Moya García, carretillera de la compañía Lasercor 
(Torrejón de Ardoz, Madrid), sobre una carretilla TCM 18 
de tres ruedas, cedida por Cedecar, su distribuidor, ha sido 
la vencedora del VI Concurso de Carretilleros y Marcas 
celebrado el pasado jueves 28 de noviembre en el Espacio 
Manutención de Logistics & Automation 2024.
Es la primera vez que una mujer logra vencer en una prueba 
organizada por José Luis Torres y Ricardo J. Hernández para esta 
feria quienes, además, colaboran estrechamente en el entorno 
contiguo al espacio del concurso y de demostraciones, donde se 
agrupan la mayoría de las empresas fabricantes y distribuidoras 
de carretillas elevadoras que participan en esta feria.
En esta edición del Concurso, la VI, patrocinada por Exide 
(baterías Tudor), han participado ocho equipos con sus 
correspondientes carretille- ros: TCM (Cedecar), Euroyen 
(Comercial Euroyen), Mitsubishi (Ficara), Hyster (GAM), Yale 
(GAM), Manitou (Manitou), CAT (Aprolis) y Heli (Global 
Carretillas).
Los participantes realizaron una prueba de habilidad, 
precisión y seguri- dad, moviendo palés, observados 
atentamente por el jurado de la prueba que mide el tiempo 
en el que se realiza y otros parámetros que debe cumplir 
todo carretillero en el desempeño de su trabajo. El jurado 

estaba compuesto por Carlota Pérez, delegada del CEL 
en Levante; Pilar Ma Marijuán, gerente de ICIL en Madrid; 
y José María González, director de formación de Formalift, 
como presidente del jurado.
Al fnalizar la prueba y una vez declarado el fallo del jurado 
Sonia Moya recibió la copa y el diploma que la acreditaba 
como ganadora y Jorge García Orejana, director regional 
para Iberia de TCM (Grupo Mitsubishi Logisnext), el diploma 
correspondiente a la marca.
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